

Videla se Deshace de Ocho Generales de la Llamada "Línea Dura"

Se Consolida en Argentina la Tendencia de Entrega del Poder

BUENOS AIRES, 4 de diciembre (AP y AFP) — El ejército argentino anunció el pase a retiro de ocho generales, incluyendo a tres exponentes de la llamada "línea dura", en una aparente consolidación del poder del Presidente Jorge Rafael Videla, considerado "moderado".

Sin embargo, ninguno de los principales comandantes regionales, entre ellos el presunto líder de los "duros", el general Benjamin Menéndez, fue removido, aunque todos sus asistentes fueron reemplazados por oficiales considerados "moderados".

La lista de retiros y promociones está contenida en un comunicado del ejército emitido anoche. Los movimientos de los oficiales son tradicionales cada año, pero esta vez fueron considerados como una virtual prueba de fuerza para Videla, quien encabezó el incremento golpe del 24 de marzo pasado.

Entre los generales retirados figuran Adelf Vilas, Rodolfo Mújica y Juan Buasso, quienes aparentemente cayeron en desgracia al promover, hace algunos meses, algunas acciones que de alguna manera provocaron fricciones en el seno de la institución militar y entre el Ejército y la Iglesia.

El vespertino oficialista "La Razón" informó esta tarde que, poco después de conocerse el retiro de los mencionados, varios vehículos "con leyendas alusivas a la gestión de Vilas" y "en una demostración de adhesión al general", se estacionaron frente al comando del citado militar, en Bahía Blanca, a 540 kilómetros al sur de Buenos Aires.

Según algunos analistas políticos, el Presidente Videla estuvo bajo presión de los elementos conservadores del ejército, desde que tomó el

poder, para que impusiera métodos más severos. La diferencia básica entre los "duros" y los "moderados", según los mismos analistas, es que los primeros no desean ningún tipo de apertura, en tanto que los segundos se proponen la devolución del poder, en plazo no determinado, a los civiles.

"Duros" y "moderados", sin embargo, mantendrían en común el objetivo de la erradicación de la guerrilla, mediante el empleo de todos los métodos represivos para la consecución de tal fin.

LOS RETIRADOS

Vilas era comandante del Quinto Regimiento del ejército, con asiento en Bahía Blanca, donde ordenó recientemente el arresto de 50 profesores universitarios, a quienes acusó de divulgar ideas marxistas en los claustros. Entre los acusados figuraba Gustavo Malek, ex ministro de Educación del general Agustín Lanusse. La acción, que habría provocado cierto malestar entre los elementos militares "lanussistas", no habría sido del agrado de Videla.

Mújica fue director del Co-

legio de Guerra. En diciembre del año pasado apoyó la fracasada rebelión de oficiales derechistas de la Fuerza Aérea contra María Estela Martínez de Perón, rebelión a la que se opuso Videla por considerarla prematura.

Buasso, ex comandante en la sureña provincia de Neuquén, se vio involucrado en una controversia con el obispo de la zona, monseñor Jaime de Nevares, de tendencia liberal, a raíz del arresto de un sacerdote, sin causa justificada.

El pase a retiro de los citados generales fue conocido mientras varios puntos del país eran escenario de la acción represiva desarrollada por los militares para erradicar la guerrilla.

GUERRILLEROS MUERTOS

La violencia política argentina cobró hoy la vida de nueve presuntos guerrilleros y un policía. Ayer, habían muerto igual número de supuestos guerrilleros y también un agente del orden.

Cuatro guerrilleros, incluyendo dos mujeres, fueron abatidos en la elegante colonia de Palermo, en Buenos Aires. Otros tres fueron muertos en La Plata, a 60

kilómetros al sur de la capital, durante un enfrentamiento, en el que también perdió la vida un policía. Finalmente, en Mendoza, fueron abatidos otros dos elementos izquierdistas, cuando pintaban leyendas alusivas a la organización "montoneros".

A la luz de los últimos episodios vinculados con la ola de violencia, cuyo saldo en lo que va del año asciende a 1.345 muertos, los analistas sostienen que la guerrilla izquierdista ha quedado desarticulada, pero aún está lejos de ser vencida.

La muerte de Norma Arrostito, fundadora de "Montoneros" y conocida por su participación en el secuestro y posterior asesinato del ex Presidente Pedro Eugenio Aramburu, hizo conjeturar a la prensa local sobre el inminente fin de la guerrilla. Pero tales presunciones equivocadas, también se tejieron el 19 de junio pasado, cuando fue abatido Mario Roberto Santucho, líder del Ejército Revolucionario del Pueblo (E.R.P.).